

# 1月号 学校だより まま

令和5年1月6日(金)発行  
TEL 047-372-4726  
FAX 047-372-4727  
<http://www.mama-syo.ichikawa-school.ed.jp>



学校教育目標

心豊かに  
自ら進んで学ぶ児童の育成

- 【3つの約束】
- ・自分から先に元気なあいさつ
  - ・考えて行動する
  - ・いじめはダメ



## 「癸卯（みずのと う）」の始まりです

いよいよ新年。2023年は「癸卯（みずのと う）」という年だそうで、「さまざまなことに区切りが付き、成長し、明るい未来が広がる」と解釈されるようです。「今年はいいい年になりそう」と明るい気持ちになります。

さて、年末年始は、お子様とどのような時間を過ごされたでしょうか。12月、あるクラスでは、「福笑い」で、思うようにいかない顔づくりを楽しんだそうです。また、冬休みの宿題で、むかしの言葉で書かれた「百人一首」へ挑戦した学年、そして今月は練習の成果を試す「書初め大会」もあります。昨年の真間小まつりでは、「羽根つき」コーナーで、子供たちは苦戦しながらも楽しんでいました。

冬休み、こんな文章を読みました。シャープペンシルを使うようになってナイフを使えなくなった、車を使うことが増えて走力が衰えた、パソコンで仕事をするようになって漢字の書き方を忘れた・・・これらは「技術が手や足や体や頭脳の肩代わりをしてくれることによって、知らず知らずのうちに私たちが原初的に持っていた能力を失っているのだ。」(池内 了「技術が道徳を代行する時」)

それだけではなく、劇場や映画館で取り組み始めている携帯電話等の電波を妨害する便利な技術、それは、人に迷惑をかけないようにする、という道徳的配慮が衰えていくことにはならないだろうか、「ひょっとすると人々は道徳心を失ったロボット同然の行動しかしなくなるかもしれない。」と作者は案じています。

そうならないためには？それは「人々の道徳心を涵養し、どのように判断すべきかを決めていける人間」であり続けること。作者はそのように述べ、文章を締めくくっています。

家庭や地域、そして学校は子供たちをそのような人間に育てていく、重要な役割を担っていることを、改めて思った次第です。

今年も教職員一同、尽力してまいります。今後ともどうぞよろしく願いいたします

今年も教職員一同、尽力してまいります。今後ともどうぞよろしく願いいたします



## スクールカウンセラー (SC) について

毎月第4木曜日スクールカウンセラーの藤井 園子 (ふじい そのこ) さんが来校し、相談に対応しています。今年度は残り2回となりました。お子様の様子で保護者の方が心配に思われることや、お子様自身が「誰かに聞いてほしい」ことなどがございましたらご相談ください。秘密厳守。無料です。

- ※ 申し込み方法 保護者：担任か増田教頭まで電話 (047-372-4726)  
児童：担任まで
- ※ 相談時間 30分～1時間
- ※ 相談予定日 1月26日(木) 3月23日(木)

## 「新型コロナウイルス感染症 学校における感染対策ガイドライン」の改訂について

報道にもありますように、今回の改訂のうち、特に黙食については感染症流行前の状況に戻していくように示されています。また、効果的な換気の実施や、必要な身体的距離の確保、基本的な感染症対策については継続して取り組んでまいります。

なお、今後は本ガイドラインを参考に改訂される予定の「(市川市版) 新たな学校生活スタイルガイドライン」や市教委の通知に沿った対応をいたします。どうぞよろしくお願いいたします。

## 児童生徒向けわいせつセクハラ相談窓口について

10月に本校ホームページに相談窓口のご案内をアップロードしたところですが、先日、千葉県教育委員会より再度の依頼がありましたのでお伝えいたします。

千葉県教育委員会は教職員のわいせつセクハラ問題の根絶に向けて『児童生徒向けわいせつセクハラ相談窓口』を開設しています。下記の「相談窓口への入り方」を御確認いただくとともに、これまでどおり学校に相談することと併せて、御活用ください。

- 1 県教育委員会ホームページ「教育委員会のセクハラ相談窓口」ページ内、「児童生徒向けわいせつセクハラ相談窓口(ちば電子申請サービス)へ」をクリックする。
- 2 右のQRコードを読み取る。
- 3 URLを入力する。



[https://s-kantan.jp/pref-chiba-u/offer/offerList\\_detail.action?tempSeq=2303](https://s-kantan.jp/pref-chiba-u/offer/offerList_detail.action?tempSeq=2303)

詳しくは本校ホームページをご覧ください。

## 昇降口での検温について

新型コロナウイルス感染症対策として、朝の登校時、子供たちは非接触型体温計で検温をしておりましたが、機械そのものの老朽化と気温の低下により、エラーが幾度も発生し、昇降口に子供たちが列をつくる状況がみられるようになりました。

本校では、お子様に発熱があったり、体調がよくなかったりした場合、登校を控えていただいていること、毎日ご家庭で記入していただいている「健康観察表」により、担任や学校が子供たち一人一人の健康状態が確認できていることから、今後は昇降口での検温をやめ、子供たちが昇降口で留まることなく、スムーズに入室できるようにしたいと思います。また、これまで通り、欠席・早退したお子様の体調についての聞き取りは、丁寧に行ってまいります。

今後は、インフルエンザの同時流行も懸念されております。引き続き、お子様の健康観察をどうぞよろしくお願いいたします。

## 6年2組教室移動について

年末、6年2組教室のエアコンが故障しました。ストーブで対応をしておりましたが、年度内の修繕の見通しが立たず、市川市教育委員会とも協議した結果、子供たちの健康と安全を鑑み、床改修工事が終了した1階の教室に6年2組を移動することといたしました。

どうぞご理解をいただけますようお願いいたします。

## ペットボトルキャップ回収の一時休止について

本校で回収していたペットボトルキャップですが、業者の都合により、回収ができないことになりました。つきましては、当分の間、ペットボトルキャップの回収については、他の窓口をご利用いただけますようお願いいたします。

